

El Gobierno vasco pide a la sociedad que no responda a la «provocación de los violentos»

Ardanza cree «difícil» dialogar ahora con HB, pero no lo descarta a medio plazo

A. AYALA VITORIA

El Gobierno autónomo invitó ayer a los vascos a mantener «la serenidad y la calma» y a «no responder a las provocaciones de los violentos con ningún tipo de medida que no

sea respetuosa con los procedimientos del Estado de derecho». Ante el clima de crispación política que se vive en los últimos días, el Ejecutivo expresó su solidaridad a todas las personas amenazadas por ETA, espe-

cialmente al consejero Atutxa, e instó a la sociedad a confiar en las instituciones para resolver el problema terrorista. Ardanza ve «difícil» que se pueda dialogar ahora con HB, pero no lo descarta a medio plazo.

El Gobierno vasco en funciones terció ayer en la polémica política que se vive en los últimos días en Euskadi, con un llamamiento expreso a la ciudadanía para que conserve la calma, no caiga en las provocaciones del mundo radical y mantenga su confianza en las instituciones para resolver el problema terrorista.

En una declaración oficial, leída por el lehendakari en funciones José Antonio Ardanza, el Ejecutivo autónomo hizo constar su «reconocimiento» expreso «a la Ertzaintza y a sus mandos» por haber logrado desarticular el comando Vizcaya de ETA, «impidiendo con ello la comisión de atentados ya planeados». No obstante, «lamentó» que el operativo «se saldara con una víctima mortal y tres ciudadanos heridos».

El Ejecutivo vasco expresó su «solidaridad» a todos aquellos ciudadanos «que están siendo objeto de amenazas de muerte y de extorsiones por parte de ETA». «Bien sea —apunta la declaración— porque cumplen con su deber institucional de prevenir y perseguir la comisión de atentados, porque pertenecen a organizaciones políticas que rechazan sus métodos violentos o porque, como simples ciudadanos, expresan sus opiniones contrarias al uso ilegítimo de la violencia».

El Gobierno en funciones quiso poner de manifiesto, «muy especialmente», su «solidaridad y apoyo» a su compañero y consejero de Interior, Juan María Atutxa, «en cuyo caso las amenazas de muerte se han intentado llevar a la práctica en repetidas ocasiones —al menos media docena de veces, las últimas en la reciente campaña electoral vasca— con resultado afortunadamente fallido».

El Gabinete expresó su intención de continuar utilizando los medios que el autogobierno ha puesto en sus manos, entre ellos la Ertzaintza, para «garantizar la integridad y la seguridad de per-



José Antonio Ardanza, durante su comparecencia ante los medios informativos.

JAVIER MINGURZA

El Ejecutivo felicita a la Ertzaintza y se solidariza con los amenazados

Pide confianza en las instituciones para acabar con el terrorismo de ETA

sonas y bienes».

En este sentido, hizo un llamamiento expreso a los ciudadanos para que sigan confiando «en las instituciones» como «instrumentos legítimos y eficaces para resolver el problema del terroris-

mo» y a que, entre tanto, «mantengan la serenidad y la calma para no responder a las provocaciones de los violentos con ningún tipo de medida que no sea respetuosa con los procedimientos del Estado de derecho».

El Ejecutivo manifestó la plena vigencia del Pacto de Ajuria Eñea, y recordó que «sólo la voluntad inequívoca de abandonar la lucha armada podrá abrir el camino del diálogo».

Mano tendida

Preguntado Ardanza por las posibilidades de que en el futuro se abran nuevos procesos de conversaciones con HB tras los sucesos de los últimos días, el lehendakari en funciones se mostró prudente. A su juicio, y «dadas las circunstancias», parece poco probable un

diálogo ahora, pero no lo descartó de cara al futuro. «Cuando hay un problema, no se pueden rechazar vías que, razonablemente, se pueden considerar válidas para solucionarlo», señaló.

El jefe del Ejecutivo en funciones apuntó que cada vez son más los que dentro del MLNV cuestionan la validez de la lucha armada, porque temen que las armas terminen por arruinar su proyecto político. Agregó que su intención es esperar a que el debate interno que se vive en el mundo radical termine de decantarse. «Son ellos quienes tienen que decantarse. Los demócratas —concluyó— siempre tendremos la mano tendida a quienes decidan incorporarse al juego político, respetando las reglas del juego democrático».

HB denunciará a los dirigentes del PNV, por sus «insultos y amenazas»

EL CORREO BILBAO

Herri Batasuna acordó ayer presentar una denuncia contra los dirigentes del PNV que durante la pasada semana han intervenido en la polémica suscitada tras la muerte del miembro de ETA Angel Irabalarbe en un enfrentamiento con la Ertzaintza.

A juicio de la coalición radical, tras el tiroteo de Loiu «se sucedieron una larga serie de insultos, injurias, calumnias y amenazas contra toda la izquierda abertzale en general, contra HB en particular e incluso personalmente contra algunos miembros de la Mesa Nacional». Estos «insultos y amenazas», según HB, fueron lanzados por dirigentes del PNV como Xabier Arzalluz y Joseba Egibar, por Juan María Atutxa, y por el Euskadi buruz batzar (EBB) o la organización juvenil EGI.

Criticas a Garaikoetxea

Por otra parte, el coportavoz de HB Jon Idigoras aseguró ayer que las declaraciones efectuadas el lunes por el presidente de EA, Carlos Garaikoetxea, quien afirmó que en la coalición abertzale existe una «crisis irremediable», constituyen un «pago anticipado del peaje para acceder al Gobierno vasco». Las palabras de Garaikoetxea, según el dirigente radical, demuestran que EA «está abocada, tanto por su debilidad interna como por la necesidad de frenar su descomposición, a aceptar al precio que sea tocar algún sillón».

Idigoras acusó a EA de atacar a su formación «cada vez que desea ocultar ante su electorado los bandazos de su política o que no se note la diferencia entre su discurso electoral y su práctica política».

Tras asegurar que HB nunca ha comentado los problemas internos de EA, «que no son pocos», Idigoras señaló que la formación de Garaikoetxea, «en pago a los sillones que pretende ocupar, va a tener que prescindir de sus discursos independentistas y apagar el tono de la reclamación del derecho a la autodeterminación».



Todos necesitamos un móvil en la vida.

Nunca lo tuvo tan fácil: Cuota Mensual de Abono de su teléfono móvil desde 85 Pta./día*.

Esté donde esté, tendrá cerca el servicio, la cobertura y alcance que sólo MoviLine le puede ofrecer por 85 Pta./día. Ya que en más de 2.500 puntos de venta harán operativo su teléfono móvil y en ellos encontrará teléfonos de última generación desde 40.000 Pta. Si desea más información llame al 900 100 908.

* I.V.A. incluido.

MoviLine
Su Servicio de Telefonía Móvil